
 

 

 

 

 
 

ATA DA 15ª REUNIÃO ORDINÁRIA, DO 3º ANO, DA 17ª LEGISLATURA, REALIZADA EM 14 DE MAIO DE 2.019, 
COM INÍCIO ÀS 18:00 HORAS. 
 
PRESIDENTE: LAFAIETE PINHEIRO DOS SANTOS 
VICE-PRESIDENTE: ROBERTO NATALINO SILVEIRA 
1º. SECRETÁRIO: DR. OTÁVIO JOSÉ CASTANHA MIRALHES 
2º SECRETÁRIO: VINICIUS SAUDINO DE MORAES 
 
 

Às 18h09m, com a presença dos nobres vereadores, senhores Lafaiete Pinheiro dos Santos, 

Otávio José Castanha Miralhes, Vinicius Saudino de Moraes, Divaldo Aparecido dos Santos, 

Luiz Carlos Batista, Alexandre Martins, Ezequiel de Souza Damasceno, Clodoaldo Martins de 

Oliveira, José Benedito de Carvalho, Edemilson Pereira dos Santos, Álvaro Pacheco, Celso 

Charnoski, Cícero Granjeiro Landim, Nilson Benedito da Silva, Márcio Conrado, Antônio 

Cordeiro dos Santos e Roberto Natalino Silveira, o Senhor Presidente, sob a proteção de Deus 

declarou abertos os trabalhos da presente sessão e fez a leitura de um trecho da Bíblia; em 

seguida solicitou ao 1º Secretário a leitura da ata da Sessão Ordinária realizada 07 de maio de 

2019 que foi colocada em discussão e aprovada por unanimidade de votos, com ausência em 

plenário do vereador Álvaro Pacheco. A seguir passou-se ao material constante no 

EXPEDIENTE: - CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS DA PREFEITURA DA ESTÂNCIA 

TURÍSTICA DE SALTO: - RESPOSTAS DE REQUERIMENTOS DA PREFEITURA: xx 

OFÍCIO Nº REQUERIMENTO 

Nº 

VEREADOR 

135/2019 129/2019 Edemilson Pereira dos Santos 

136/2019 130/2019 Edemilson Pereira dos Santos 

137/2019 131/2019 Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho” 

138/2019 132/2019 Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho” 

139/2019 135/2019 Dr. Marcio Conrado, Celso Charnoski, Cícero 

Granjeiro Landim e Edemilson Pereira dos Santos 

140/2019 136/2019 Edemilson Pereira dos Santos 

141/2019 138/2019 Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho” 

142/2019 139/2019 Dr. Marcio Conrado 

143/2019 141/2019 Edemilson Pereira dos Santos 

144/2019 142/2019 Edemilson Pereira dos Santos e Celso Charnoski 

145/2019 144/2019 Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho” 



 

 

 

 

 
 

146/2019 133/2019 Antônio Cordeiro dos Santos 

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS DE DIVERSOS: - Igreja Adventista do Sétimo Dia – 

Convite para a Feira de Saúde promovida pela Igreja na Praça XV de Novembro, no dia 25 de 

maio das 15h30 às 19h. - Diretoria de Ensino – Região Itu – Ofício 293/2019 – Agradecendo 

pelo atendimento à EE Maria Aparecida Fernandes Leite, de Porto Feliz, pela assinatura do 

Estatuto APM da referida Unidade. -Sebrae – Convite para o Prêmio Mario Covas no dia 21 de 

maio, às 19h30, no Memorial da América Latina. - PROJETOS APRESENTADOS PELOS 

VEREADORES: - Emenda ao Projeto de Lei nº 11/2019 – Comissão de Justiça e Redação – 

Altera o artigo 2º do Projeto de Lei nº 11/2019. - PARECERES: xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

PROJETO Nº AUTORIA COMISSÃO PARECER 

PL nº 11/2019 

(com emenda) 

Cícero Granjeiro 

Landim 

Justiça e Redação  Favorável 

PR nº 02/2019 Edemilson Pereira dos 

Santos 

Organização, Governo Municipal, 

Ordem Econômica e Ordem Social 

Favorável 

TEMA LIVRE: O vereador Dr. Otávio José Castanha Miralhes solicitou a inversão da Ordem do 

Dia, que foi colocada em discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 2) ORDEM 

DO DIA: - Projeto de Lei nº 05/2019 – Prefeitura Municipal – Autoriza a realização de despesas 

no prédio do fórum e adaptações no imóvel ocupado pelo CEJUSC da Estância Turística de 

Salto/SP. (retornado a pauta) Comissão de Justiça : Parecer Favorável e Comissão de 

Tributação : Parecer Favorável. O projeto foi colocado em discussão e votação, sendo 

aprovado por maioria de votos, votando contra os vereadores Antônio Cordeiro dos Santos, 

Divaldo Aparecido dos Santos, Edemilson Pereira dos Santos, Celso Charnoski, Marcio 

Conrado e  Cícero Granjeiro Landim; e o vereador Alexandre Martins se declarou impedido de 

votar por trabalhar no Fórum. Autógrafo encaminhado ao Executivo. - Projeto de Resolução nº 

02/2019 – Edemilson Pereira dos Santos – Altera o parágrafo 2º do artigo 163 e revoga o artigo 

166 do Regimento Interno da Câmara da Estância Turística de Salto, que trata da convocação 

de Secretários Municipais. Comissão de Justiça : Parecer Favorável e Comissão de 

Organização : Parecer Favorável. O Projeto foi colocado em discussão e votação, sendo 

rejeitado por maioria de votos, votando contrário os vereadores José Benedito de Carvalho, 

Clodoaldo Martins de Oliveira, Ezequiel de Souza Damasceno, Luiz Carlos Batista, Roberto 

Natalino Silveira, Nilson Benedito da Silva, Celso Charnoski, Álvaro Pacheco e o presidente 

Lafaiete Pinheiro dos Santos que desempatou. O Projeto foi arquivado. - REQUERIMENTOS 

SUJEITOS A DESPACHO DO PRESIDENTE – ARTIGOS 98 AO 101 DO REGIMENTO 



 

 

 

 

 
 

INTERNO:  Nº 154/2019 – Vereador Edemilson Pereira dos Santos – Prefeitura Municipal – 

Solicitando informações dos valores arrecadados com a Zona Azul desde 2017 até o momento, 

ano a ano; a quantidade de multas que foram aplicadas em veículos por falta de Zona Azul, 

após o veículo ter sido notificado com advertência; relacionar as despesas desde 2017 até o 

momento, nas confecções de cartelas ou talões de Zona Azul; quais ações para melhorias do 

trânsito em Salto foram desenvolvidas com esse dinheiro e a quantidade de vagas disponíveis 

para carros e motos no perímetro atual de Zona Azul. Nº 155/2019 – Vereador Luiz Carlos 

Batista “Luizão” – Prefeitura Municipal, c/c Vigilância Sanitária e Banco de Olhos de Sorocaba - 

Solicitando informações sobre o motivo pelo qual é proibida a venda de medicamento 

antibiótico com receita sem timbre de local e quem é o responsável pela fiscalização das 

farmácias. Nº 156/2019 – Vereador Celso Charnoski “Alemão do Santa Cruz” -  Prefeito 

Municipal, c/c SAAE  – Solicitando informações sobre o funcionamento da caixa d’água do 

Jardim Imperial. Nº 157/2019 – Vereador Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho” – 

Prefeitura Municipal, c/c Secretaria de Governo – Solicitando informações sobre a liberação da 

Caixa Econômica e o andamento da obra da clínica de saúde Moutonnée. Nº 159/2019 – 

Vereador Alexandre Martins “Xandão” – ARTESP – Solicitando informações sobre a existência 

de algum projeto para colocar placas indicando a entrada do condomínio fechado na Rodovia 

Deputado Archimedes Lammoglia (SP-75), altura do km 34,5. Nº 160/2019 – Vereador Dr. 

Marcio Conrado – Prefeitura Municipal, c/c Secretaria de Governo – Solicitando cópia da 

prestação de contas entregue pela gestão do Hospital Municipal. - REQUERIMENTOS 

SUJEITOS A DELIBERAÇÃO DO PLENÁRIO – ARTIGOS 102 a 104 DO REGIMENTO 

INTERNO:  Nº 158/2019 – Vereadores Roberto Natalino Silveira, Luiz Carlos Batista “Luizão, 

Clodoaldo Martins de Oliveira, Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho”, Ezequiel de Souza 

Damasceno “Kiel” e Alexandre Martins “Xandão” – Presidente da Câmara – Solicitando a 

constituição de uma Comissão de Representação denominada “Conselho Municipal do Direito 

das Mulheres”, para ajudar a desenvolver políticas públicas relacionadas às necessidades do 

gênero feminino. O requerimento foi colocado em discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade de votos. A Comissão foi constituída através da Portaria nº27/2019, sendo o 

presidente Roberto Natalino Silveira, relator Divaldo Aparecido dos santos e demais membros 

Clodoaldo Martins de Oliveira, Ezequiel de Souza Damasceno e Alexandre Martins. - 

INDICAÇÕES AO PREFEITO: Nº 184/2019 –– Vereador Edemilson Pereira dos Santos – 

Solicitando a implantação de um sistema de tvs internas nas repartições públicas, criando mais 

um canal de comunicação com a população, podendo ser primeiramente nas Unidades de 



 

 

 

 

 
 

Saúde (Clínicas e Postos), com um sistema de abastecimento de conteúdo nas televisões com 

pendrive, através do Setor de Comunicação, transformando em um canal de divulgação com a 

população, informando as ações que estão sendo desenvolvidas na área da Saúde e ações do 

poder público. Nº 185/2019 –– Vereador Edemilson Pereira dos Santos – Solicitando uma 

atenção especial para os moradores do Jardim das Constelações, que engloba os Residenciais 

Galena, Pedra do Sol e Ágata, que necessitam de transporte coletivo para a Rua Eviner 

Gonzaga; recapeamento e sinalização adequada nas Ruas Noruega, Hungria e Romenia, no 

bairro Nações; construção de lombadas para reduzir as velocidades entre as ruas Marechal 

Deodoro e Turquia; retirada de duas árvores do meio da Rua Noruega, esquina com as Ruas 

Turquia e Antônio Hipólito e construção de uma creche na área pública para atender toda essa 

região. Nº 186/2019 –– Vereador Lafaiete Pinheiro dos Santos - Solicitando a construção de 

uma área de lazer, com playground e academia  ao ar livre, na área verde existente na Vila 

Roma, nas esquinas das Ruas Itapiru e 24 de Outubro. Nº 187/2019 –– Vereador Luiz Carlos 

Batista “Luizão” - Solicitando a construção de um Ecoponto no bairro Salto de São José.  Nº 

188/2019 –– Vereador Luiz Carlos Batista “Luizão” - Solicitando a poda da árvore situada na 

Rua Etna, altura do nº 80, no Jardim Europa. Nº 189/2019 –– Vereador Celso Charnoski 

“Alemão do Santa Cruz” - Solicitando providências acerca dos alagamentos que ocorrem na 

Rua das Piabas, no bairro Salto de São José. Nº 190/2019 –– Vereador Celso Charnoski 

“Alemão do Santa Cruz” - Solicitando a implantação de estacionamento para motos nas 

esquinas da região central. Nº 191/2019 –– Vereador Divaldo Aparecido dos Santos 

“Garotinho” – Solicitando a implantação de uma lombo-faixa na Rua Estado de São Paulo, em 

frente à Comunidade São Pedro e São Paulo e da Academia Couto. Nº 192/2019 –– Vereador 

Divaldo Aparecido dos Santos “Garotinho” – Solicitando a implantação de uma lombada na 

Avenida Walter Nardelli, próximo a entrada do Condomínio Guarujá, nos dois sentidos. Nº 

193/2019 –– Vereador Roberto Natalino Silveira – Solicitando serviços de limpeza, capinação e 

tamponamentos de buracos existentes nas ruas do Jardim Alvorada. Nº 194/2019 –– Vereador 

Roberto Natalino Silveira – Solicitando o conserto da calçada da Rua Nove de Julho, 

principalmente ao lado direito (sentido fluxo), no trecho entre a Avenida Dom Pedro II e a Rua 

Campos Sales. Nº 195/2019 –– Vereador Alexandre Martins “Xandão”- Solicitando a 

implantação de demarcação para motos nos semáforos do município. Nº 196/2019 –– Vereador 

Alexandre Martins “Xandão”- Solicitando serviços de reparo na calçada e na grade localizadas 

na Rua Joaquim Nabuco, altura do nº 1384, lado oposto da rua. Nº 197/2019 –– Vereador José 

Benedito de Carvalho “Macaia” - Solicitando o tamponamento de um buraco localizado na Rua 



 

 

 

 

 
 

Costa Rica, próximo ao nº 35, no Jardim das Nações. Nº 198/2019 –– Vereador José Benedito 

de Carvalho “Macaia” - Solicitando a limpeza e capinação na área pública localizada na Rua 

Governador Franco Montoro, no Jardim Imperador. Nº 199/2019 –– Vereador José Benedito de 

Carvalho “Macaia” - Solicitando o desentupimento do bueiro localizado na Rua Fernão Álvares 

de Andrade, no Jardim Santa Marta. Nº 200/2019 –– Vereador Dr. Marcio Conrado - Solicitando 

a sinalização de trânsito no trevo da Avenida José Maria Marques de Oliveira.  A seguir 

passou-se ao uso da tribuna, para pronunciamento em TEMA LIVRE, que seguiu o 

determinado no artigo 68 do Regimento Interno e suas modificações. Em seguida, o senhor 

Presidente convocou o Projeto de Lei nº 11/2019 para ser votado na próxima Reunião 

Ordinária em 21 de maio de 2019, e convidou a todos os vereadores para participarem da 

reunião com o Secretário de Meio Ambiente no dia 16 de maio, às 18h, nesta Casa. Nada mais 

havendo a ser tratado às 21h38m, o Senhor Presidente encerrou a Reunião, pedindo que 

“Deus nos proteja e nos torne instrumento de sua paz”. Em conformidade ao Ato nº 03/2017, 

estiveram em serviços extraordinários os seguintes servidores: Rosangela Candelária 

Mantovani Martins – Secretária Legislativa de Administração, Daniela Momesso – Assistente 

Legislativa de Administração, Luiz Gustavo Milharini – Assistente Legislativo de Administração, 

Patricia Bernardo – Assessora de Comunicação Social, Mateus Elias dos Santos – Assessor de 

Comunicação Social, Marco Aurélio Domingues Lima – Consultor Jurídico Parlamentar, Sueli 

Padovani Garavello – Agente de Telefonia e Recepção, Sizaltina Bentos dos Santos Guari – 

Agente de Copa e Limpeza e Angela Kormann Stefani – Chefe de Gabinete da Presidência.  

Do que houve, para constar, eu_________ (Rosangela Candelária Mantovani Martins), 

Secretária Legislativa de Administração, lavrei a presente ata. 

 

 

 

 

 

 

 

Câmara da Estância Turística de Salto 

 

______________________________ 
Presidente 

 

_______________________________ 
1º Secretário 

 

________________________________ 
2º Secretário 

 


